
Н Д  Ф И Н И Ш Е  — 
Р Е Ш А Ю Щ И Й !

НОВЫЙ
ГОРОД
БУДЕТ!

Щ Р О Ж Д Е Н И Е  НОВОГО ГОРОДА.

л  В Ы С О КО П РО И ЗВО Д И Т ЕЛ Ь Н Ы Й  Т Р У Д  »Р И ГА Д Ы  
ДАЛ ВО ЗМ О Ж Н О СТЬ С ТРО И ТЕЛ ЯМ  РА Б О Т А Т Ь  СЕГОДНЯ
В С Ч ЕТ  1975 ГОДА.

Д  КО Л Л ЕК Т И В  КО М М УН И СТИ ЧЕС КО ГО  Т РУ Д А  Ц ЕХА  
N, 4 И Д Р У Г И Е  К О Л Л ЕК Т И В Ы  ВОЛГОДОНСКОГО ХИ М 
КО М БИ Н А ТА  З А В Е Р Ш И Л И  Т РЕХ Л ЕТ Н И И  П РО И ЗВО Д 
С Т ВЕН Н Ы М  ПЛАН.

«  С М ЕН Н А Я  НО РМ А В Ы Р А Б О Т К И - H E  П РЕД ЕЛ .

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Орган Волгодонского горкома и Цимлянского райкома КПСС. Волгомнского 
городского и Цимлянского районного Советов депутатов трудящихся Ростовской области^
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Р У Б Е Ж
Д О С Т И Г Н У Т

Комплексная бригада 
третьего участка управ
ления «Волгодонскпром- 
етрой», которую возхлав 
ляет А. И. Слюсареа, 
«авершила личное зада
ние решаю-дего го,;^ п я 
тилетки. Слаженный 
коллектив ' выполняет 
свои сменные задания 
ха сантехнических и 
электросварочных рабо
тах не ниже чем на 
135— 140 процентов.

С начала года брига
да,. работая по методу 
старшего мастера «Рост 
ееяьмаша» Ефимова, 
сэкономила около 250 
рублей'.

В управлении нема
ло передовиков, которые 
тоже обгоняют время. 
Среди них ' монтажник 
Н. И. Рябов, плиточник 
В. И. Мануйлов, гипсо- 
п.таточник 13. П. Кпсе 
лев и другие.
Г СТАНИСЛАВСКАЯ, 

наш вясшт. корр.

УТРО М  21 Н О Я Б Р Я  1973 ГОДА В РА Й О Н Е  С ТА Н И Ц Ы  СО ЛЕН О ВСКО И  Н А Ч А 
Л А С Ь  З А К Л А Д К А  НОВОЙ ЧАСТИ ВОЛГОДОНСКА. З Д ЕС Ь  БУД УТ Ж И Т Ь  М А Ш И Н О С Т РО И 
ТЕЛИ . Ю Р О Д  РА С С Ч И ТА Н  НА 130 Т Ы С Я Ч  Ч Е Л О В Е К .

З Д ЕС Ь  БУД УТ П О С ТРО ЕН Ы  Д В О РЦ Ы  К У Л Ь Т У Р Ы , Т Е А Т Р Ы , К И Н О Т ЕА Т РЫ , Д ЕС ЯТ КИ  
О Б Щ Е О Б Р А З О В А Т Е Л Ь Н Ы Х  Ш КО Л , С О В Р Е М Е Н Н Ы Е  О Б Щ ЕЖ И Т И Я  И М О Л О Д ЕЖ Н Ы Е К А 
Ф Е ,  Р А З Б И Т Ы  С К В Е Р Ы  И П А Р К И , П О СТРО ЕН А  С О В Р Е М Е Н Н А Я  Н А Б Е Р Е Ж Н А Я , В Ы С А 
Ж Е Н Ы  Т Ы С Я Ч И  Д Е К О Р А Т И В Н Ы Х  РА С Т ЕН И И .

К будущему городу, са
мому юному, благоустроен
ному, современному сей
час и на вездеходе не про
едешь- Кругом етень, грязь, 
вольно гуляют ветры. На
шему водителю lOpim Му
хину то и дело приходится 
сдавать машину назад с 
тем, чтобы с разгона вы
браться из глубокой колен.

—  А какой прекрасный 
город со всеми удобствами, 
красивыми улицами, авто
магистралями будет здесь 
всего лишь через несколь
ко лет, —  говорит секре
тарь парткома «Волго- 
донскпромстроя» I). II. 
Смирнов.

А вот и строительная 
площадка- В эго угро здесь 
вое еще было тихо, спокой
но. Выстроились мощные 
автоскрепера, гусеничные 
«С100». Огромный тран
спарант: «Начало строи
тельства 21 ноября IH73 
года». Веселые лица стро
ителей- Здесь сегодня луч
шие из лучших, те, кому 
тверилн сделать первый 
наг в будущий город. За- 
ао.ншпе их ич''на, товари
щи- Первым», самыми пер 
оыми строителями нового 
Волгодонска стали бригадир 
Петр Леонидович Кимаев. 
[риехавший в наш город из 
Набережных ’Гелнов со стро
ительства КамАЗа, брат 
Петра Леонидовича и тоже 
камазовеп Геннадий Кима- 
зв, тракторист Николай 
Клунов, механизаторы 
\. Олейников, В- Ковалев, 
If- Шевченко.

Нз строительной площад
ке начинается импровизи
рованный митинг.

— Сегодня мы приступаем
строительству нового го

лода, —  открывая митинг 
говорят секретарь парткома 
В- И. Смирнов. — Поруча

ем эту работу лучшей комп
лексной бригаде, руководит 
которой камазовец Петр 
Леонидович Кимаев. Рабо
тая в Волгодонске больше 
трех месяцев, этот коллек
тив перевыполняет задания 
в три и более раза. Мы ид 
деемся, что, приехав с Ка
мы, они станут лучшими 
строителями и на берегах 
Дона-

Об истории возникнов*1 
ния Волгодонска, о добрых 
делах его первых строите
лей рассказал главный ин
женер А. II. Сергеев-

—  'Ц  лет назад, —  ска
зал Александр Николаевич, 
— здесь возводили Цимлян
скую ГЭС, а сейчас нам 
выпала честь начать стро
ительство жилого массива 
для рабочих крупнейшего 
завода тяжелого машино
строения- Давайте, друзья, 
трудиться так, чтобы 150 
тысяч жителей могли потом 
сказать: «Здесь трудились 
настоящие мастера своего 
дела, спасибо' им!».

От имени первых, кто се
годня начнет строить но
вый город, выступил парт
орг управления механизи
рованных работ, автоскре- 
перисг И. М- Шевченко. 
Иван Михайлович заверил, 
что мощные моторы машин 
не будут смолкать ни на 
минуту. От имени своей 
бригады он поблагодарил 
за высокую честь-

—  Сегодня рождается 
новый город, —  сказал 
Александр Бельченко, сек
ретарь комитета ВЛКСМ—  
Он молол я возводить его 
будем мы —  молодые. 
Наши комсомольцы и моло
дежь не пожалеют сил, что
бы н нас вспоминали доб
рыми словами-

Звупят команда: «По ма
шинам!» И вот пять мощ
ных автоскреперов разом

двинулись к участку, отве
денному под закладку двух 
пятиэтажных домов. На пе
реднем, который ведет Ген
надий Кимаев, транспарант 
«С днем рождения, новый 
город!».

Тяжелая, жирная, при
донская земля- Машины 
буксуют, скреперы не 
справляются — на помощь 
им приходит мощный трак
тор, ведет который Николай 
Клуков. Усилия двух машин 
и первые тонны грунта по
шли в ковш. За первым 
автоскреиером идет второй, 
управляет которым Анато
лий Олейников, затем ма
шины В- И. Ковалева, II. М. 
Шевченко.

Началась закладка ново
го города. До конца года 
бригада II- Л. Кимаева под
готовит два котлована под 
пятиэтажные жилые дома, 
а строительные бригады 
ирометроя подготовят под 
них Фундаменты

I '  н о в о г о  1 ! ) 7 4  г о д а  c i i p o  
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ители широким фронтом 
начнут возводить и девяти
этажные дома. Дома ста
нут на свайные основания. 
Зто впервые в практике 
волгодонских строителей.

К концу девятой пяти
летки в новом городе спра
вят новоселье более 15 
тысяч строителей и рабо
чих завота тяжелого маши
ностроения. А пока стройка 
набирает силу.

Репортаж вели наши 
специальные корреспонден
ты

Д. БУРДЮГОВ,
П. КОЛЬЦОВ.

НА СНИМКАХ: 
начальник участка 

№  6 И. Г. Белобородов 
и прораб участка А. В. 
Михайлов дают послед
ние указания коллекти 
Ру комплексной брига
ды камазовцев возглав 
ляет которую П. J1. К» 
маев (третий справа).

Через минуту опыт
ный автоскреперист Ген 
падий Кимаев первым 
возьмет ковш грунта 

иод котлован жилого до
ма нового города.

ЕСТЬ ТРЕХЛЕТКА
Работники Волгодонского химкомбината к 20 но

ября (на 42 дня раньша срока} вы полнили трех
лети е» задание по многим «идам  выпускаемой 
продукции. С начала пяти лв тк и  страна получмлл 
180 ты сяч тонн синтетических ж ирны х кислот 
фракции С-10 — С-20, 31 ты сячу тонн —  франции 
С-7 — С-9. 16 ты сяч тонн алкилолам идов, 52,5 тыся- 
чи тонн литейного нрепителя, 30,4 тысячи тонн 
синтетичесиих моющих сре дст», а также более 
22 м иллионов гоф роящ ико» и на 80,5 миллиона 
рублей товаров нультурно-бы тового назначения.

Первым с заданием трех
летки справился 18 ноября 
коллектив коммунистиче
ского труда цеха Лг 4 (ру. 
ководителн А. Д. Ермаков. 
В. В. Демченко, Л. А Хо
лодов!. До конца года он 
обязался выпустить не ме
нее 800 тонн синтетиче
ских моющих средств.

Лучшими с начала пяти
летки в цехе признаны 
смена Л. Л. Телегиной и 
участок сульфирования, 
которым руководит В. II. 
Карпенко.

Непревзойденными маете 
рамп зарекомендовали се
бя старшие аппаратчики 
П. Ф. Марков и И. М. Ко- 
ротун. машинист упаковоч 
ной машины В И. Серен- 
ко, которая обслуживает 
одновременно два рабочих 
места, и другие.

Вслед за цехом ,\г ,4 
производственное задание 
трех лет девятой пятилет
ки по выпуску продукции 
выполнил коллектив ком
мунистического труда цеха 
Л» 12. Победителем сорев

нования в этом цехе сталл 
смена ,<А>, которую воз
главляет Г. Д. Ермаков. 
Лучшими по . профессии 
здесь названы И. Ф. Чума
кова и У. С. Фисенко.

Как стало известно, с 
планом трехлетки 20 нояб
ря справился и самый 
большой коллектив хим
комбината — производства 
синтетических жирных 
кислот.

Все правофланговые кол
лективы предл о ж и л и  
встречные планы на 1974 
г.од, где намеченный объем 
производства продукции 
превышает подавляющее 
большинство годовых по
казателей на 1975 год.

Концентрируя силы, ео- 
адршенствуя мастерство, 
химики полны решимости 
не снижать темпов, внести 
достойный вклад в дела 
и планы девятой пятилет
ки.

Ц . ЗЕЛЕНЫЙ, 
начальник планово- 

зкояо.чического отдела.

С НОВЫМ, 1975 ГОДОМ!
Бригада П. А. Г р и н ю к а  работает 
в счет января 1975 года

При подведении итогов социалистического сорев
нования за октябрь, в коллективе ПМК-1044 лучшей 
среди плотников стала бригада Петра Андреевича 
Гринюка.

Работая под девизом «Пятилетку за четыре года», 
эта бригада успешно выполнила план 1974 года и 
сейчас на ее рабочем календаре —январь 1975.

Руководители ПМК-1044 на заседании постройко- 
ма поздравили членов бригады.. Каждому был вру- 
чен  ̂абонемент на субботние кинОвечера, которые про
водятся в' кинотеатре «Восток*.

Сейчас передовая бригада трудится на Братском 
животноводческом комплексе.

Ежемесячно выполняя производственные задания, 
плотники добиваются высокой дневной выработки.

Образцы труд» в бригаде показывают II. П. Моро 
зов, его имя, как  лучшего по профессии, занесено к 
городскую Книгу почета, Н. А. Чепоруха. Е. Е. Михул.

В ИЛЬЯШЕНКО. 
секретарь партбк>]:о.
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Партийная жизнь: отчеты и выборы

У Л У Ч Ш А Т Ь  Р У К О В О Д С Т В О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О М
Красной нитью почти во 

всех выступлениях участии 
к.ов отчетно-выборного пар
тийного собрания «Главсев- 
кавстроя> прошла тема 
улучшения хозяйственного 
руководства на всех строи
тельных объектах, во всех 
подрядных организациях. 
Коммунисты строительных 
организаций с высокой от
ветственностью относятся и 
задачам, поставленным 
XXIV съездом КПСС. Глу
боко анализируя свою дея
тельность, они по-пар?ий- 
кому, принципиально вскры 
вали имеющиеся недостат
ки, Ход собрания, выстуи- 

* ления коммунистов В. Г. 
Тюльнина, А. И. Шабалы. 
С. А. Жирновой, И. И. Ле- 
пилина, Н. П. Тесли и дру
гих наглядно показали, чго 
вывод для себя сделал калс- 
ды. какой бы пост он ни 
занимал.

—  Для нас, строителей 
молодого города, —  сказал 
в отчетном докладе секре
тарь партийного комитета 
Н. А. Савощенке,— третий, 
решающий год девятой пя
тилетки стал поистине удар
ным. Коллективы строитель
ных организаций, работая 
под девизом волгодонцев: 
«Высокопроизводительн ы й 
труд, образцовый порядок, 
высокая культура произ
водства», добились замет
ных успехов. По итогам со
циалистического соревнова
ния под зтим девизом кол
лективы СУ-31, УПР-101, 
ВУМС, ЮТМ занимали при
зовые места. В зтом боль

шая заслуга коммунистов, 
сумевших развернуть и воз
главить в своих коллекти
вах социалистическое со
ревнование.

Успешно справились кол
лективы «Главсевкавстроя» 
с главной задачей пятилет
ки —  вводом объектов ь 
эксплуатацию. В этом году 
введены в строй гормолза- 
вод, детсад-ясли, комплекс 
по откорму крупного рога
того скота в хуторе Ясы- 
реве, полностью выполнено 
задание по Братскому комп
лексу, а также оказана по
мощь селянам в период 
уборки урожая.

Под руководством пар
тийной и профсоюзной ор
ганизаций, во всех подра!- 
деленилх было широко раз
вернуто социалистическое 
соревнование за доетойпую 
встречу 56-й годовщины 
Великого Октября. В насто
ящее время оно получило 
новый, широкий размах. 
Образцы коммунистического 
отношения к труду показы
вают коллектив ВУМСа. 
который 5 ноября завершил 
годовое задание, коллектив 
УНР-101, работающий уже 
в счет января 1974 года, 
коллектив ЮВМА -  в счет 
18 января 1974 года, кол
лектив «Южстальконструк- 
ния» —  уже в счет апреля 
1974 года.

Замечательных успехов 
добиваются коммунисты и 
инициаторы движения <;Пя- 
тилетку —  в четыре года». 
Например, П. В. Андреев 
трудится в счет июля 197-1

года, Ю. Д. Болгов и А. П. 
Артемов —  в счет августа, 
С. В. Утоплов, А. А. Сав
ченко, Т. Ф. Рыкова — в 
счет октября, И. В. П\х- 
тинов —  в счет ноября, а 
В. Г. Быкадоров и Н. И 
Вершинин — уже в счет 
декабря 1974 года.

Коммунисты Главсев
кавстроя.) подчеркнули в 
своих выступлениях, чт» 
количественные и качест
венные показатели могли 
бы быть н более лучшими, 
если бы руководство строи
тельством осуществлялось 
более оперативно, грамотно, 
продуманно. Резкой крити
ке подверглись отдельные 
руководители за рассредо
точение сил и материалов, 
по многочисленным объек
там, за то. что не восполь
зовались методом П. Зло
бина по внутрихозяйствен
ному расчету, за невыпол
нение плана капитальных 
вложений по химии.

Резкой критике подверг
нута хозяйственные руко
водители и партийный ко
митет за неумение скон
центрировать свои усилия 
и материальные ресурсы на 
пусковых объектах.

В итоге получилось, на
пример, что по СУ-31 план 
но генподряду выполнен на 
103 процента, а по рекон
струкции предприятий хи
мии —  на 59 процентов. 
План строитсльно-монтаж- 
ных работ корректировался 
в течение года несколько 
рпз. Это, разумеется, отра
зилось на работе ряда суб

подрядных организаций, что 
волнует коммунистов. Они 
подчеркнули, что ряд по
добных изменений сказался 
на ввод в действие таких 
объектов, как первая оче
редь рыбохолодильника, 
откормочник крупного рога
того скота в овошееов.хозе 

Волгодонской».
Коммунист - электромон

тажник А. И. Шабаяа кри
тиковал работу отделов 
капитальною строительства 
и планово-технического за 
несогласованность в рабо
те. 0дин отдел выдает уста
ревшие чертежи, а другой—  
новые. В результате строи
тели и монтажники дважды 
выполняют работу.

— Необходимо, — гово
рил на собрании столяр 
Д. И. Журавле», —  чтобы 
партийный комитет взял 
«од свой контроль строи
тельство столярного цеха 
на нашей базе. Есть необ
ходимое оборудование, мож
но соорудить лесосушилку, 
и тогда бы мы работали зна 
чигельно лучше. На мой 
взгляд, следует усилить 
партийное влияние в ра
боте по оснащению строи
телей механизмами нря 
трудоемких процессах.

Условия труда, отноше
ние рабочего к своим обя
занностям. его настроение 
взаимосвязаны между собой. 
Но отдельные руководящие 
работники над этим не все
гда задумываются. Erne су
ществуют факты руководст
ва методом окрика. В свячч 
с зтим небезынтересно при

вести такие цкфры; в 1972 
году строительными орга
низациями было принято 
274 человека, а уволилось 
163, r 1973 году принято 
160. уво:гая*сь 196. „Уча
стники собрания спра
ведлив» от м е т и  л и, 
что за а. ими цифра
ми скрываются серьезней
шие недостатки в органи
зации труда и в бытовом 
обслуживании.

Нельзя сказать, что пар
тийный комитет и партий
ные организации не стре
мились исправить отмечен
ные недостатки. Регулярно 
на своих заседаниях пар- 

. тийный комитет обсуждает 
ход хозяйственной деятель
ности. За отчетный период 
эти вопросы рассматрива
лись более чем на 20 засе
даниях. Большая часть пар 
тийных собраний также бы
ла посвящена зтим пробле
мам.

Как и подобает комму
нистам, правильно оценив 
результаты работы, собра
ние наметило пути даль
нейшего улучшения руко
водства строительством, 
исправления отмеченных 
недостатков.

В работе отчетно-выбор
ного собрания принял уча
стие и выступил . с речь» 
первый секретарь городско
го комитета КПСС И. Ф. 
Учаев.

Избран новый состав 
парткома. На первом его за
седании секретарем вновь 
избрал Н. А. Сзвзщенко.

П. КОЛЬЦОВ.
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Беспокойная должность у электромонтера Тамары 
Васильевны Гладышевой. Она должна обегпечять бел- 
аварийность электрооборудования цеха древесностру
жечных плит лесоперевалочного комбината. За четы
ре года работы в цехе ома зарекомендовала себя с са
мой лучшей стороны.

НА СНИМКЕ: Т В Гладышева.
Фото А. Вурдюгова.

Читательский совет

РАЗГОВОР О ГАЗЕТНОЙ ТЕМЕ
У цимлянских КОВ- 1 

ровщиков , побывала вы
ездная редакция «Ленин
ца*.

Ю. Исакова, рассказала 
о перспективных планах 
отделов редакции газеты 
«Ленинец» на 1974 год.

Своими мыслями о публи 
нации материалов литера
турного объединения поде
лился с. цимлянскими ков
ровщиками руководитель 
литобъединения 11. П. 3v- 
рии, И. 3. Ершов и фото- 
корр. А. Бурдюгов.

Ценные предложения по 
плану высказали работни
цы цеха: А. Г. Спица,
II. А. Костюк. Т. А. Ковале
ва, Б. М. Русаков и другие.

—Муж, сын и я рабо 
таем на Цимлянской 
ковровой фабрике. С 
удовольствием читаем 
в нашей газете обо вссх

новостях района. И 
впредь желаем о них 
читать (К  А. КОС
ТЮК, контролер).

—Интересно читать о 
буднях рабочих хим
комбината, лесоперева
лочного комбината, дру 
гих предприятий Это 
хорошо, что человек 
труда будет по-прежне 
му в центре внимания 
газеты. Но нам бы хо
телось почаще видеть 
материалы на темы вое 
цитация в рабочих кол 
лективах. а такж е о 
том. как живут и вое 
пнтъгоаются наши петч 
в детских садах ,и  шко
лах (ткачиха А. И. 
ПЕРЕРВА)

—Мое пожелание — 
прочесть в 1974 году о 
наших передовых ткачи' 
хах Гавриш. Борисовой. 
Ковалевой и других У 
нас их немало (ткачи 
ха Т. Г. ЛИПКО)

—Люблю читать за 
рисовки о природе, рас
сказы, стихи. Публикуй 
те их почаще (ткачиха 
Т. П. КОВАЛЕВА)

— Хотелось бы про
честь о семейных динас 
тиях хлеборобов О том 
как люди с помощью 
горожан победили труд 
ности жатвы.

И еще. Очень редко 
появляются материалы 
об истории района. С
удовольствием прочел 
очерк »Цимлянские 
коммунисты» И. Ледо
ва о создании партий
ной опгпнизагии в рай 
оне Побольше истори
ческих материалов о
еоздчкии колхозов и
совхозов о лю дях—ве
теранах войны и труда. 
Такие материалы помо
гают нам во-питьтвчть 
молодежь (Б М. РУСА 
КОП. ст. мастер ковро 
ткацкого кеха).

К О Н Т Р О Л Ь -  
Р А Б О Ч А Я  С О В Е С Т Ь

Тепло, отзываются хими
ки Волгодонска о работе 
бригады футировщикоь, ру
ководит которой И . П. Ми 
наков., Работая сейчас в 
низкомолекулярном цехе хи 
мичгского комбината, кол 
лектин значительно опере
жает задания.

Большой объем работы 
производит коллектив ни 
выпарке сульфата. Ид-r оО- 
кладка фундаментов под 
насосы кислотоупорныч

кирпичом и плиткой. Свою 
работу коллектив бригады 
закончи! досрочно.

Этому успеху спосооиви- 
а  постоянный контроль — 
рабочая совесть. Каждый  
члеп бригады старается 
ежедневно перевыполни 7» 
норму выработки с непре
менным условием — отлич
ным качеством.

В. ЖДАНОВ, 
начальник участка 

хнмзащигы.

Письма 
рабочих

А НАМ 
НЕ ЛЕГЧЕ

Ежедневно с Волгодон
ского лесоперевалочного 

■комбината уходят вагоны, 
нагруженные готовой про
дукцией: пиломатериалами, 
рудстинкой, круглым лесом, 
древесностружечными пли
тами. Транспортный чех 
организует отправку гру
женых вагонов, принимает 
порожняк. Но не менее 
важная задача путейцев— 
содержась в порядке же
лезнодорожные линии. Г1ре-. 
дупредительные ремонты 
путей, которыми занимает
ся специальная бригада ре
монтников (мастер И. А. 
Пояснив, бригадир пути 
Р. В. Невзорова), — посто
янная. ежедневная обязан
ность коллектива.

Немало сделано для об
легчения труда ремонтнн- 
ков-пугейцев у нас на ком
бинате. В  последнее время, 
например, здесь внедрили 
электрополбойку шпал, что 
намного ускорило ремонт
ные работы.

Два гола назад комбинат 
приобрел мотовоз. _Предпо- 
лагалос», что труд ремонт
ников будет намного об
легчен. если использовать 
мотовоз на перевозке шпал, 
гравия, инструмента. Но 
мотовоз больше простаи
вает в тупике, чем работа- 
ет.

Почему? Да потому, что 
ежедневно на территории 
комбината два тепловоза 
ведуг маневровые работы. 
Приводят порожняк с же
лезнодорожной станции, от 
правляют в вагонах юто
вую продукцию. Прехра- 
1 ить эти работы нельзя. 
Вот и стоит месяцами в 
тупике мотовоз, машина, 
приобретенная для облег
чения груда путейцев. А 
шпалы я гравий как возили 
ка переносной вагонетке, 
las и зозят до сих пор.

А если бы на ге же 
средства, которые истраче
ны на приобретение мото
воза, купить грузовую ма
шину или же небольшой 
экскаватор марки *3  1S3> 
с ковшом? Мы, работники 
цеха считаем, что эффект 
был бы намного выше.

И гше В транспортном 
цехе в марте »того года 
установили сатуратор Бы- 
лз у нас ( азпрованная во
да. Но автомат работал 
лишь две недели.

И. КОНОВАЛОВ, 
составитель поездов 

лесоперевалочного 
комбината.

О с т р ы й  
с я г л а л

Стенная газета — зерка
ло жизни коллектив*. А 
если »то «аеркадо* отра
ж ает прошлое? Или вооб
ще ничего не отражает? 
Может, и жнатш-то уже 
нет? Нет. труженики 
колхоза «Большевик* жть 
вут напряженной, напол
ненной трудовой жизнью. 
Есть у ннх и проблемы, в 
победы, и свои герои

Но, глядя н* стенные га
зеты. этого не скажеш ь. Их 
две. Первую выпускают 
партийный комитет, ком
сомольская и профсоюзная 
организации колхоз*. 8ft 
выпуск посвящен делам 
важным. горячим, но., 
давно кинувшим иго ль-

Беспризорные
с к и м  делам жатвы. Вто
рую, если вери ть  надписи 
на пустО м щ ите , вынз-скае» 
Калининский сельский Со 
вет Когда в ы п у с к а е т  и 
выпускает ли вообщ е —  
неизвестно.

Так сложились события, 
что недавно и почта одно
временно в колхозе сме
нился секретарь парткома, 
а в ,сельском Совете —- 
председатель. Довольно ес
тественно. что стенная пе 
чать на какой-то период 
времени могла «выпасть» 
из поля зрения обоих эти х  
руководителей.

Но ведь есть ж е редкол
легии. Есть люди, для ко-

.орых выпуск стенных га 
зет является партийным, 
общественным поручением. 
3» выпуск колхозной стен- 
.есеты отвечают коммуни
сты тт Евлахов. Холодков 
и еще два человека. А вот 
есть ли у них чувство от
ветственности за поручен
ное дело? А члены редкол
легии стенгазеты Совет* 
столь «активны», что во 
всем Совете никто толком 
гак и не смог припомнить, 
ктр ж е избран в ату са
мую редколлегию.

Не пора ли, наконец, по
кончить с «беспризор
ностью* этих газет?

Л ЗАЛЕВСКАЯ,
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В мясосовхозе 
„Добровольский"

#  В ЭТОМ году получи 
яя в совхозе направление 
для учебы на подготови
тельном отделении инсти
тут* сельхозмашинострое
ния тракторист Владимир 
Пилюгин и токарь Влади
мир Бебкин.

% ШЕСТЬ работников 
совхоза обучаются на раз
личных факультетах инсти 
тутов страны. В Азово- 
Черноморском сельхозин
ституте учатся Нина Беб 
«шва, Сергей Запорожец, 
Александр Костырнн. То
карь Филипп Божанов и 
Сван Трифонов станут 
скоро ветеринарными вра
чами. А Владимир Мило- 
шенко вернется в родной 
совхоз мелиоратором.

ф  НА ЗАОЧНЫХ фа
культетах вузов и технику 
мов учатся пять работни
ков совхоза. Среди них 
главный плановик Т. Г. 
Жданова, секретарь коми
тета ВЛКСМ Таня Зубея- 
ко и счетовод отделения 
М 2 Наташа Иванова.

% ГАЗОЭЛЕКТРОСВАР 
ЩИК Петр Кисель, рабо
чие совхоза Ольга Нагиби
на, Лидия Прядкова и 
другие посещают школу 
рабочей молодежи. /

% БОЛЬШУЮ заботу 
проявляет руководство сов 
хоза о подготовке механи
заторских кадров. Только 
в втом году в училищах 
механизации обучается 16 
человек. Среди них В. Ни
кифоров, Ф. Иванченко, 
А. Х отев, А. Приходько, 
А. Ромаш.

ф 19 РУКОВОДЯЩИХ 
работников совхоза уже 
трижды присутствовали на 
занятиях кружка марк
систско-ленинской филосо- 
фия, где пропагандистом 
является заместитель ди
ректора совхоза И. С, Со
болев.

ф  БОЛЕЕ 100 рабочих 
совхоза имеют личные мо
тоциклы. Кроме того, бо
лее 10 человек приобрели 
легковые автомобили. Сре
ди владельцев автомоби
лей электрик третьего от
деления М. Петренко, уп
равляющий этим отделени 
ем В. Шустовой, механик 
И. Бебкин и другие.

Коррпост „Ленинца" сообщает

ДРУЖНО И СЛАЖЕННО
В мясосовхозе «Цимлян

ский» хороших привесов 
молодняка крупного рогато
го скота добиваются стар
шие скотники— награжден
ный медалью «За трудовое 
отличие» Н. П. Очканов, пен 
пгонер II. Л. Недюжев и 
другие. Животные в их гур
тах ежесуточно прибавляют 
в весе по 760— 800 грам
мов, а в отдельные месяцы 
— пп 960 и более грам
мов.

Не уступают передовым 
скотникам свиноводы совхо
за. Отличных показателей в 
труде добивается коллектив 
СТФ Л': 2, где бригадиром 
коммунист Н. Д. Фомерко.

. 12 лет здесь трудится стар
ший свинарь А. А. Ворон
цов. Вместе со своей супру
гой 3. П. Воронцовой он об- 

, служивает 850 свиней и 
всегда получает высокие 
привесы: 520— 55t0 грам
мов при обязательстве 450.

А. А. Воронцов и в прош 
лом году шел в числе пере
довых свинарей совхоза. За 
минувший год от своей 
I руппы свиней он дал хо
зяйству более 1200 цент
неров привеса. За ударный 
труд передовой скотник не
однократно поощрялся адми 
нисграцией совхоза..

Большим заслуженным 
уважением свиноводов поль

зуется бригадир фермы 
коммунист Н. Д. Фоменко. 
На ферму он пришел в 
1972 году, будучи электро
сварщиком, а его уважение 
к нелегкому, но почетному 
труду животноводов помог
ло ему быстро переквали
фицироваться.

Свиноводы фермы проник 
лись к принципиальному и 
требовательному бригадиру 
глубоким уважением, помо
гают ему в работе своим 
добросовестным трудом. Де
ла на ранее отстающей 
ферме заметно пошли в го
ру.

В подъем свиноводства 
немало труда вкладывает

партгрупорг Н. А. Козин. 
На ферме регулярно прово
дятся политзанятия, свино
водов информируют о важ
ных событиях в стране и 
за рубежом, аккуратно ве
дется дневник политмассо- 
вой работы.

Здесь, на ферме, хорошо 
трудятся свинарки В. Кал
мыкова и Г. Козина.

Высоких привесов доби
ваются также свинарки 
СТФ М  3 II. Ф. Тырос, 
Е. М. Ищенко и другие. Все 
свиноводы мясосовхоза 
«Цимлянский>' ч стремятся 
завершить третий, реша
ющий год девятой пятилет
ки высокими показателями 
в труде.

И. КУШНАРЕВ, 
рабочий пз 

приготовлению кормов на 
СТФ,

член коррпоста 
«Ленинца».

УСПЕШНО
ПРОВЕДЕМ 
ЗИМОВКУ 

НА ФЕРМАХ!
Ж И В О ТН О В О ДЫ  Р А Й О Н А ! У Л У Ч Ш А Й Т Е  ПОРОД

Н О С ТЬ  С К О ТА  И П ТИ Ц Ы , Б О Р И ТЕС Ь  ЗА ВЫ СО

КУЮ  П Р О Д У К ТИ В Н О С ТЬ  П О ГО ЛО ВЬ Я  В ЗИ М Н И Й  

ПЕР И О Д.

В птицссовхозе имени Черникова своевременно под
готовились к зимовке На ремонте помещений отлич
но потрудились ветераны совхоза, пенсионеры С. И. 
Февралев, М. А Нагибин. Е. Г. Костюкович (на сним
ке). В трудное времц они всегда приходят на помощь 
родному совхозу.

Фото А. Бурдюгова.

Большая программа интенсивного развития всех от
раслей сельскохозяйственного производства поставлена 
партйей  и правительством в решениях XXIV съезда 
КПСС, и выполнение этих задач может быть осуществ
лено только при постоянном совершенствовании пород 
скота с проведением комплексной племенной работы в 
совхозах и колхозах. Племенное дело становится важ 
нейшим народнохозяйственным мероприятием.

Улучшение породности 
стада началось в колхозе 
«Клич Ильича» с 1960 года, 
когда была организована 
станция искусственного осе 
менения, которую укомп
лектовали высококлассны
ми, чистопородными быка- 
мй-производителями крас
ной степной породы. До 
этого времени в хозяйстве 
работали быки-симменталы, 
которые значительно засо
рили породный состав ста
да. И вот сейчас, когда про 
шло 13 лет с того времени, 
стадо хозяйства нисколько 
не улучшилось по качест
венному составу. Маточное 
стадо коров —  без всяких 
признаков красной степной 
породы. Здесь можно уви
деть и помесь с енмментаиь 
ской породой, н с калмыц
кой. Одним словом, это 
«улучшенный^ скот, кото
рый никакой племенной цен 
ностн не представляет. Ана 
логичная картина с нете
лями и телками.

Конечно, с такам стадом

говорить о высоких надоях 
не приходится. На протяже
нии многих лет выше 1800 
килограммов молока на ко
рову за год колхоз не по
лучал и при таком отноше
нии к работе со стадом не

комплексная оценка стада, 
на основании которой луч
шее поголовье коров выде
ляется в племъядро, форми 
руются гурты телочек для 
ремонта стзда.

Но в колхозе «Клич Иль
ича» запущен весь зоотех
нический учет, нет нумера
ции телят и телок рожде
ния прошлых лет, а поэто
му нет достоверных дан
ных для проведения бони
тировки. Значит, она ника
кой ценности для хозяйства

за работой специалистов. В 
хозяйстве, правда, долгое 
время не было зоотехника- 
селекционера, но зато там 
имеется полный штат специ 
алистов среднего звена: 
бригадиров ферм, учетчи
ков. техников-осеменаторов, 
лаборантов.

Возьмем, к примеру, те
кущий год: ни разу на фер
мах не проводилось инднви 
дуальное определение про
центного содержания жира 
в молоке каждой коровы

фермах в хуторах Черкас
ском и в Железнодорож
ном. У них нет ни транспор
та, ни желания, поэтому 
там особенно низкая дис
циплина, и работа пущена 
на самотек.

В колхозе слабо занима
ются вопросами искусст
венного осеменения. Спец* 
пункты не дооборудованы, 
дозы семени используются 
на 77 процентов, в то вре
мя, как в гуртах постоян
но допускается вольная

М нени е спец и а л и ст а

ОТКУДА БЫТЬ ПРОДУКТИВНОСТИ?
получит. Уже сейчас хо
зяйство по валовому надою 
по сравнению с прошлым 
годом отстает нз 160 кило- 
грамов, а по удою на фу
ражную корову — на 72 ки
лограмма.' Процент жира 
на протяжении трех по
следних лет составляет 
3,55, тогда как в среднем по 
породе (красной степной) 
жирность должна быть не 
ниже 3,7 процента.

Ежегодно в хозяйстве 
должна проводиться бони
тировка животных, то есть

не представляет, ибо нет 
возможности вполне выяс
нить классность стада, его 
продуктивные качества, 
происхождение Не форми' 
руют здесь племъядер, не 
отбирает телочек от луч
ших коров. И как резуль
тат всего этого — низкий 
уровень производства ос
новных видов продукции.

Подобное положение и на 
свинотоварных фермах. В 
этом вина прежде всего 
руководителей колхоза, ко
торые ослабили контроль

(хотя лаборант работает в 
хозяйстве 11 месяцев). Тел 
ки рождения прошлых лет 
и телята текущего года не 
пронумерованы, а ведь это 
прямая и исключительная 
обязанность техников-осеме 
наторов и учетчиков ферм, 
которые работают на про
тяжении многих лет.

На свинофермах также 
отсутствуют предусмотрен
ные формы учета и нумера
ции поголовья. Зооветспе- 
циалисты там не бывают, 
особенно на отдаленных ’

случка. Эта бесконтроль
ность делает невозможным 
установление происхожде
ния молодляка и ведение 
селекции в стаде.

Таково положение сегод
ня в колхозе. Этого не 
должно быть, и для того; 
чтобы поправить дело, по
требуется много усилий со 
стороны зооветперсонала, 
руководителей хозяйства 

П. КУЛИЧКИНА, 
старший зоотехник 

племотдела 
сельхозуправлення.

Колонка 
действенности

Что 
и гцеоова.!ось 
доказать

В ответ на 'помещен
ную в «Ленинце» кор 
респонденцию «Палки 
в колеса* (от 19 октяб 
ря 1973 года), в которой 
указывалось, что уча
сток по механизации 
животноводческих феру 
затягивает сооружение 
водопровода на шестой 
молочнотоварной ферме 
колхоза «Большевик*, 
редакция полу ч и л а 
письмо от начальника 
этого участке тов. 
Флусова.

В письме говорилось: 
«Цимлянский прораб
ский участок не имеет 
никаких договорных 
обязательств с колхозом 
«Большевик» по про 
кладке водопровода s 
текущем году Руковод 
ство колхоза обратилось 
с просьбой к участку 
об оказании помощи 
колхозу: выделить 1000 
метров труб для водо
провода на ферму >4 6 
и два специалиста.

Такая помощь была 
сразу окааана. Колхозу 
выделено вместо 1000 
метров труб — 2600 
метров (фактическая 
потребность труб) я 
вместо двух работает 
сейчас шесть специалй^ 
стов.

Причем, участок не 
имел для этой цели ни
каких фондов. Но, учя 
тмвая важность давно 
го' объекта и необходи
мость своевременной 
подготовки фермы к ра 
боте в зимних услови
ях, участком были при
няты необходимые ме
ры в приобретении у ка 
занных труб».

Далее тов. Флусов 
оценил критическую 
часть корреспонденции 
как несправедливую.

Наш корреспондент 
Л. Ш амардина встрети
лась е председателем 
колхоза «Большевик» 
тов. Иванковым и; выяс
нила следующее: меж
ду участком по механи
зации и колхозом «Боль 
гаевнк» на сооружение 
водопровода на ферме 
№  6 действительно не 
имелось письменного до 
говора. Однако сущест
вовал устный, договор, 
своего рода джентльмен 
ское соглашение, кото
рое, конечно, «к делу 
не подошьешь* и в ко
тором гарантией слу 
жит слово (в к слову н 
суммы, которые за соо 
ружение водопровода 
колхоз перечисляет на 
счет участка по механи
зации животноводче
ских ферм).

Тов. Флусов— хозяин 
своему слову. Однако 
его возмутило то, что 
газета напомнила ему о 
необходимости поторо
питься с его исполнен]! 
ем. Действительно, ьа 
строительстве водопро
вода появились шесть 
рабочих вместо перво
начально выделенных 
двух, что значительно 
ускорило темпы работ 
(после упомянутого вы
ступления газеты).

В настоящее время 
колхоз никаких претен 
зий к участку не име
ет. Редакция такж е со 
своей стороны поздрзв 
ляет строителей, сумев 
ших правильно оценить 
обстановку и оиератив 
но справиться с соору
женном водопровода



НА ЭТОЙ 
СТРАНИЦЕ:
ф  ОТКРЫТИЕ МЕ

МОРИАЛЬНОЙ ДОСКИ.
ф  л у ч ш и й  д о м , 

л у ч ш и й  п о д ъ е з д .
ф  НОВОСТИ СПОР

ТА.
ф  УГОЛОК ОХОТНИ

КА.

в п а м я ть  о г е р о я х
В хуторе Мокро-Соленом Добровольского 

.ельского Совета в торжественной обста- 
яовке состоялось открытие мемориальной 
юскн в память воинов-земляков, погибших 
j Великую Отечественную войну 1941—  
1945 годов- 

Мемориал установлен в центре хутора, 
у парка, против клуба, на самом видном 
честе.

"На мраморе, мемориальной доски, вмон
тированной в бетонный постамент, золотом 
вписаны имена павших смертью храбрых—  
сержанта Прохора Павловича Горбачева, 
рядового Бориса Сергеевича Гунькина, ря
дового Петра Федоровича Плутенко, стар
шины Василия Николаевича Елещева, ря
дового Павла Тимофеевича Пустоварова, 
гвардии рядозого Александра Кузьмича 
Корниенко, младшего сержанта Петра Анд
реевича Корниенко, старшего лейтенанта 
Александра Ивановича Кравченко-

Имен только восемь Это те, кто выяз- 
лен следопытами Мокро-Соленовской вось
милетней школы. Поиски продолжаются- 

На митинг, посвященный открытию ме
мориала, прибыли все жители хутора, уча
щиеся восьмилетней школы и другие- 

Звучит Гимн Советского Союза, медлен
но опускается покрывало, закрывающее 
мемориал- Раздаются выстрелы салюта.

К мемориалу возлагаются венхи —  от 
сельского Совета, руководства мясосовхоза 
«Добровольский», от родных, близких по
гибших, общественности- Возлагаются жи
вые цветы.

На митинге выступили директор Мок
ро-Соленовской восьмилетней школы П- К- 
Нестерчук, брат погибшего Н. Т- Пустова- 
ров, фронтовик И- Т- Клещев и другие.

Ученик пятого класса В. Нестерчук про
читал стихотворение II- Чехова «Их было 
четверо»-

Звучит Гимн Советского Союза. Митинг 
закрыт, но еще долго не уходят земляки 
тех, кто погиб за нашу Родину в борьбе с 
Фашизмом, земляки тех, кто занесен на 
доску мемориала и тех. кто еще неизвестен 

Большую помощь в организации откры
тия мемориала, в выявлении лиц погибших 
земляков, в сооружении постамента оказа
ли мясосовхоз «Добровольский», директор 
школы П- К. Нестерчук со своими учени
ками. Сельский Совет выделил необходи
мые средства-

Мокро-Соленовская школа, комсомольцы 
'п пионеры школы взяли обязательство: 
всегда в хорошем состоянии содержать ме
мориал'и его территорию.

К- ГВОЗДЬ,
председатель Добровольского сельсовета-

СТАРОЖИЛЫ
В поселке Ново-Соленом 

живут супруги Логвиновы 
— Семен Павлович и Ули
та Федоровна. Долгую и че- 
легкую жизнь прожили 
они. Сейчас им под девяно
сто. ,

Семен Павлович— участ
ник гражданской войны. 
Участвовал в боях с бело
гвардейцами на Урале, 
громил банды белых на 
Дону. Воевал в Первой 
Конной вместе с Ворошило
вым, Буденным, Думенко. 
О своей боевой молодости 
вспоминает с волнением я 
гордостью.

Пока Семен Павлович 
воевал, Улиту Федоровн> 
чуть не расстреляли белые, 
занявшие станицу Солепов- 
скую. Она чудом спаслась 
от карателей, а позже, ког
да станицу вновь заняли 
красные, ухаживала за ра
неными красноармейцами.

Потом были годы напря
женного труда в колхозе, 
годы восстановления народ
ного хозяйства в послевоен
ное время..-

Сейчас Семен Павлови1) 
и Ули^а Федоровна -Логви
новы на заслуженном от
дыхе. Они вырастили троих 
детей. Сын Иван работал 
до войны комбайнером в 
колхозе имени Черникоза, 
затем сражался против 
немцев и погиб в Отечест
венную.

Дочери Пелагея и Пила 
часто навещают стариков. 
Шумно становится в их до
мике, когда приезжают по
гостить внуки. Но старики 
р;пы гостям.

И .  П О Г О Ж Е В ,  

наш внешт. корр.

К иргизская ССР. У  подножия Чаткальского хребта, 
на берегах высокогорного озера раскинулся Сары- 
Челекский заповедник площадью 24 тысячи гектаров.

Этот красивейший уголок природы, взятый челове
ком под охрану, ,  населяют зубры, козероги, олени, 
косули, барсы, кабаны, медведи, норки. Богата и ра
стительность Сары-Чслека; На склонах гор и в ущ ель
ях растут арча, тянь-ш аиские ели, пихты, дикие яб
лони, алыча, груши, грецкий орех.

На снимке: работник заповедника Михаил Ивано
вич Сарычев с молодыми кабанами.

Фото А. Полякова.
Фотохроника ТАСС.

Жилье наше, нам его и беречь

РАЧИТЕЛЬНЫЕ ХОЗЯЕВА
СМОТРОВЫЕ КОМИССИИ ЖКО И ДОМОУПРАВЛЕНИИ  

ГОРОДА ВОЛГОДОНСКА ПОДВЕЛИ ИТОГИ СМОТРА ТЕ Х 
НИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ Ж ИЛОГО ФОНДА.

Па ЖКО химкомбината
среди домоуправлений пер
вое место присуждено домо
управлению Л: 3 (управдо
мами Л- А. Маркова), вто
рое место домоуправлению 
№. 1 (управдомами Л- И. 
Воронкова).

В трех домоуправлениях 
этого ЖКО лучшими при
знаны дома Л* >8 6, 10 по 
переулку Лермон т о в' а, 
•N: 32, Л; 34 по переулку 
Донскому, Д5 17 по улице 
имени 50 лет СССР, iN* 79 
по улице Максима Горького, 
Л? 39 по улице Ленина и 
Л": 50 по улице Морской, 
подъезды первый в доме 
М  11 и второй в доме 
Лг: 10 по переулку Лермон
това, третий в доме №  32 и 
третий в доме Л: 34 ло пе
реулку Донскому и другие.

Лучшие квартиры оказа
лись у тт. Супруновой, Бат 
рак, Быковой, Зверевой, 
Грицко, Командной и Ба
лясниковой- .

Среди дворников победи
телями в соревновании ста
ли М. В Мосина, Е. М- Мо
розова, А- Е- Ремизова.

По домоуправлению ТЗЦ 
лучшими признаны дом

41 по улице Ленина, 
четвертый подъезд в доме 
>5 56 по улице Морской, 
квартира В- А. Морозова- 

Лучшим дворником прж- 
зяана М. Г- Абрамова- 

По ЖКО опытно-экспери- 
ментального завода лучши
ми признаны дома М  10 
по улице Ленина, Л? 13 пэ 
улице Садовой, Ms 33 по 
улице Ленина, квартира
С- Г- Борчукова. Среди двор 
ников лучшей названа тов. 
Никулина-

По ЖКО лесокомбината 
признаны, лучшими дома 
№  8 по улице Морской, 
МЛ» 15 и 69 по улице Ле
нина, подъезды первый в 
доме М  3 и первый в доме 
Л: 35 по улице Ленина, 
первый в доме Ms 4 по 
улице Морской-

Лучшие квартиры у А. Л- 
Куликова, 3- Г- Маркиной, 
И. Т- Бурцевой, Н- Юзвик.

Среди дворников в сорев
новании победили Н- М- Са- 
мойлина и М. Б- Сидорова-

Л- ШЕХОВЦОВ, 
начальник управления 

коммунального хозяйства 
города Волгодонска-

РИНГ  
ДРУЖ БЫ

В течение двух дней в 
зале бокса Волгодонского 
лесокомбината проходил 
турнир, ■ котором при
няли участие 70 боксеров 
трех городов —  Новочер
касска, Цимллнска и Вол 
годонска.

Бои на рмнге проходи
ли интересно и коррект
но, и отнюдь не случай
но м л  был заполнен до 
отказа.

Отлично пром лн встре
чи волгодонцы Виктор 
Ивлев, Виктор Сиволапов 
Сергей Ванюхин, Влади
мир Алпатов, Сергей Лит  
винов, Александр Коло- 
мийцев, Николай Зуди- 
хин, Сергей Туголукое, 
Сергей Пустоваров и Сер
гей Фокин.

Цимлянские боксеры 
сошли с ринга, одержав 
всего две победы, кото
рые достались им с Поль 
шим трудом.

Результат турнира: на 
первом месте команда 
Волгодонска ДСО «Тр уд», 
на втором —  команда 
Новочерка с с к а ДСО 
«Тр уд » н на третьем ме
сте —  команда Цимлян- 
ска ДСО «Урожай».

Встречи боксеров трех 
городов принесут несом
ненную пользу, особен
но, пожалуй, цимлянцам, 
которые сейчас серьезно 
взялись за возрождение 
былых традиций своего 
бокса.

В . П А В Л ЕН К О В , 
главный судья 
соревнований, 

судья
республиканской

категории.

РЫБАЦКИЕ НОВОСТИ
Рассказывает капитан - 

Н Е Д Е Л Ь К О .
Толстолобик - 
великан "

Все были поражены. В 
сетях оказались толстоло
бики. Мы и раньше ловили 
новосела Цимлянского» мо
ря. Но такого еще не бы
ло: каж ды й из трех пой
манных толстолобиков ве
сил по двадцать килограм
мов!

бригадир СЧС-63 Александр

Вкусно!
Попробуйте...

Пельмени из рыбы. Это 
блюдо наше, фирменное. 
Попробуйте, и вы убеди
тесь, что оно не хуже мяс
ных. Филе сома или суда
ка, или сазана надо пере
молоть на мясорубке, доба 
вить перемолотого свежк'-о

свиного сала, перемешать. 
В фарш, как и в мясной, 
добавить лук, перед (по 
вкусу) и дальше приготав
ливать, как обыкновен
ные пельменп.

Плов из сома. Сом поре
зать на кусочки, как  и « я -  
со для  обыкновенного ило- 
ва. добавить специи* (лук, 
чеснок, перец) и ж аригь
отдельно. Рис готовится, 
как для мясного плова. По 
готовности компонентов 
соединить их. Получится 
очень вкусное блюдо. * I

Победил 
4-й «А» I

В  соревнованиях «Ве
селые старты>, которые 
прошли в школе №  1, 
приняли участие ребятп 
начальных классов. Все
го было девять видов 
состязаний. Победу одер 
жали учащиеся четвер
того <А» класса (класс
ный руководитель Р. Г. 
Сидорова).

И. ЖУРАВЛЕВА, 
г. Волгодонск.

О х о т н и ч ь я  о с е н ь
О хотничьи тропинки 

пробегаю т по обе сторо
ны густой  лесополосы. 
Когда идеш ь по одной 
из них. петляю щ ей ^сре- 

. ди кустарников, выско
чивш их из гущ и леса, 

. то вдали, справа ви
диш ь, как на ладони, 
вокзал, огороженный 
строем тополей.

Я шагаю по другой 
тропинке —  с^иа справа 
прилегает к лесу, а сле
ва откры вает вид на 
охотничьи угодья.

Речка Кумша.к обозна
чает свой п у ть  через 
эти угодья приветливы 
ми шеренгами камышей.

...Тропинка то  при ж и 
мается к лесу, то уходив 
в сторону, пугаясь ег-з 
шорохов, густы х красок 
лесной глубины . В одном 
месте тропа сбегает в ов 
par с пологими откоса

ми. Летние и осенние 
дож ди сгоняю т сюда 
свои воды. И оставляю т 
их здесь.

Вальдш непны е места! 
Но в августе и сентябре 
я прохож у мимо. Свора
чиваю к оврагу ли ш ь в 
то время, когда его по
крывает октябрьский 
цвет вальдш иепного кры 
ла. И земля уж е не пах
нет хлебами, а припа
сенной на зиму холодной 
влагой.

...Дичью август и сен
тябрь не баловали. Не- 
ш ла на меня птица. Два 
ряда заряж енных гильз 
храни лись в патронташ е 
почти не тронуты м и.

Но в одну из октябрь
ских пятни ц  я свернул 
по оврагу, влево от лесд. 
Почему?

На всем окружающем 
леж ал цвет пера север
ного гостя. Х леста нув

ший меня по руне и л и 
ц у стебель камыша был 
холодным и влажным. 
О т его прикосновения 
остался аромат засыпа
ющей осени.

Через неейолько м инут 
патронташ  заметно опус 
те л. П я ть  пти ц, подня
ты х после гу л к и х  выст* 
релов из пож ухлой тр а 
вы, осенним нарядом у к 
расили подвеску, п р и 
крепленную  к поясу.

То  же самое случи лось 
через день, в воскре
сенье.

К следую щ ей пятнице 
патронташ  приш лось по
полнить. Но, свернув т у 
манным утром в овраг и 
присмотревш ись к крас
кам осени, лежащей вон 
руг меня. я понял —  
вальдш непов больше
нет. И не ошибся.

Птицы  исчезли...
Н. З У РИ Н .

НОВАЯ ОСТАНОВКА
В поселке Ново-Соленом появилась новая останов, 

ка. Сейчас маршрутные автобусы № 1 и №  1 «а »  
делают остановки напротив мастерских по ремонту 
легковых автомобилей. Это значительно облегчит 
путь любителей автотранспорта, если их автомаши
нам потребуется срочный ремонт.

А ф и ш а  в ы х о д н о г о  д н я
24 ноября во Дворце 

культуры «Октябрь» ребя
та могут посмотреть в 
11 часов художественный 
фильм «Путешествие с ба
гажом». А взрослые в 
16 часов 30 минут, 18 ч а 
сов 30 минут и 20 часов 
30 минут — «Операция 
«Ы» и другие приключе
ния Ш урика».

25 ноября юные волго
донцы приглашаются в 
клуб «Бригантина» на за 
нятие по теме: «Пионерпт- 
герои». В 11 часов для  ре
бят демонстрируется кино
фильм «Белый взрыв».

В субботу и в воскресенье 
здесь проводятся вечера 
отдыха молодежи.

Во Дворце культуры 
«Юность» в субботу в 
10 часов состоится город
ская конференция работ

ников дошкольных учреж 
дений.

В воскресенье комсомоль 
цы и молодежь тракторно
го цеха опытно-эксперимен 
тального завода соберутся* 
во дворце на «Комсомоль
ский огонек*. В 17 часов 
30 минут будет проведен 
информационный обзор 
«Мир за неделю».

Кинозрители увидят в 
выходные д!ш художест
венный фильм «Шах коро
леве бриллиантов».

В кинотеатре «Восток» 
24 ноября демонстрируете* 
для детей кинофильм «Ес
ли это случилось с тобой», 
а 25— «Республика Шкид».

Кинозрители увидят 
здесь в выходные дни но
вый художеств е н н ы й 
фильм «Мачбха».

Редактор В. АКСЕНОВ.

Коллектив цеха Л° 15 Волгодонского химкомбината I 
извещает о скоропостижной смерти шофера |

Галда Михаила Николаевича |
и выражает глубокое соболезнование родным и близ- { 
КИМ покойного.

Г н е т »  выходит во вторник, 
среду, шггншцу * субботу.

Т и п п г р а ф т  У& 16 Р о с то в с к о го  у п р а в л е н м  изд ательств, а ол и граф и в а к н и ж н о й  то р го в л и . J Заказ 2362. Тираж 15.73'.).
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